
第 208 回 暮らしの SDGｓ学習会 議事録 

 

 

１．出席者 （敬称略）増永、吉永、横田、難波、大塚、小川、前崎、筒井（記） 

２．日 時  2025 年 3 月 14 日（金） 13：30 ～ 15:00 

３．場 所  生涯学習センター 3 階 大会議室 

４．テーマ  日本の SDGｓの取組みについて考える（討論会） 

５．参考資料 ・持続可能な開発目標（SDGｓ）と日本の取組（外務省） 

       ・持続可能な開発目標（SDGｓ）活用ガイド（企業向け：環境省） 

       ・SDGｓの 5つのＰについて（説明資料） 

６．内 容   最初に学習会担当から、上記参考資料の内容を説明し、日本の取組につい

てどう考えるか出席者の意見を求め、討論に入った。（以下、主な意見） 

     ＊ いろいろな政府機関で SDGｓの取組を行っているようだが、何がどこまで

進んでいるのか分からないので、もう少し情報提供して欲しい。 

⇒その後スマホで調べた結果、世界の評価（SDSN JAPAN 発表）で日本の達

成度は世界で 18 位と向上していると、その場で会員から報告がありました。 

     ＊ 住んでいるマンションの照明をすべて LED にしたが、マンションの共用部

の照明は明るすぎるので、減らすことも考えるべき。 

     ＊ 一般の蛍光灯は販売されなくなるが、電力需要減少には寄与する。 

＊ 再生利用可能な商品にはいろいろな表示があるが、SDGｓに関しても何ら

かの表示があると良い。 

     ＊ エネルギー利用や温暖化防止の観点から考えると、最近第 7 次エネルギー基

本計画が閣議決定されたが、原子力を重視している。また、再生可能エネ

ルギーの比率を多くしているが、今の状態では実現性に乏しい。 

     ＊ 再生可能エネルギーは天候に左右されるところが大きく、ダム等による水

力発電も火力・原子力等のベース電源の補完に使われてしまっている。 

     ＊ 最近のトヨタのハイブリット車は、家庭用 AC 電源として利用できるコンセ

ントが付いていて、停電時等の対策が進んでいると感じる。 

＊ SDGs の目標には一人ひとりが取組み易い項目が少なく取り組みにくい。 

＊ SDGｓを名目にして、レストラン、スーパーなどで（基本的な取組みは不

十分で）サービスの低下を行っているような感じがする。 

 

＜次回予定＞ 

日 時 ： 2025 年 4 月 11 日（金） 14：00 ～ 15:30 

場 所 ： 京葉ガス㈱ 柏ビル 

内 容 ： 京葉ガス㈱ 総合指令室見学 

案 内 ： 京和ガス㈱ 山田氏（常務取締役） 


